

El Consell apela a la ayuda pública inmediata para afrontar la crisis de costes

► El conseller de Hacienda, Arcadi España, asegura que «es el momento» de que la Administración respalde a sectores como el azulejo

M.AMORIZA. CASTELLÓN

■ Ante un escenario para la actividad económica que describió como de tormenta perfecta, el conseller de Hacienda, Arcadi España, sentenció ayer que «es el momento de que la Administración ayude» a las empresas más afectadas por una coyuntura que llueve sobre mojado del problema estructural del cambio climático que ya se ha convertido en una situación de emergencia.

España fue uno de los representantes institucionales que participó en la cuarta edición del Ecoforum que, organizado por *Mediterráneo*, se ha celebrado en la Universitat Jaume I (UJI), junto al secretario autonómico de Emergencia Climática, Francisco José Candela; el presidente de la Diputación de Castellón, José Martí; la alcaldesa de Castellón, Amparo Marco, y la anfitriona, la rectora de la UJI, Eva Alcón.

El titular de Hacienda detalló que detrás de la escalada de precios de la energía, que afecta de lleno al sector cerámico, clave para la economía castellanense, pero también a otros, y que se suma a problemas como las tensiones en la cadena de suministros, los costes de los derechos de emisiones, la falta de transportistas, las dificultades de las empresas gaseosintensivas y la falta de infraestructuras, «se sitúa un elemento que es estructural, el cambio climático».

Dada esta situación, Arcadi España aseguró que «es el momento de ayudar a las empresas gaseosintensivas, tal y como está haciendo el Gobierno de España con el tope del gas, medidas fiscales o ayudas directas». No obstante, añadió que la Generalitat «hace suyos las reivindicaciones de la cerámica y del sector de los esmaltes y las fritas de pedir más ayudas al Gobierno, en la misma línea que están haciendo otros países europeos competidores», en alusión al

Los sistemas de economía circular son la oportunidad para crear empleo y más competitividad

apoyo desplegado al sector italiano el Ejecutivo de ese país.

El conseller de Hacienda dijo además que la línea de ayudas desplegada hasta ahora por el Gobierno que dirige Pedro Sánchez «no es suficiente». «Por eso lo vamos a hablar nosotros directamente con el Gobierno de España para ir avanzando en esta dirección», aseveró.

En cuanto al proceso de descarbonización, precisamente uno de los retos más importantes que abordan todos los sectores productivos, apuntó que tiene también un elemento positivo añadido a la lucha contra el cambio climático. «Nos da soberanía energética. Si hubiéramos avanzado más en la descarbonización, en la implantación de energías renovables, hubiéramos sufrido mucho menos el impacto de la guerra en Ucrania, dado que tendríamos energía aquí», detalló.

Grandes proyectos

Para el conseller, avanzar en sostenibilidad es también avanzar en una menor dependencia de terceros países», y esta lucha contra el cambio climático implica un cambio en muchos aspectos. «Supone cambios en los hábitos de consumo, en las formas de hacer las cosas y también cambios en la Administración». Y, en este punto, puso en valor el esfuerzo que se está haciendo para agilizar los trámites y ser más ágiles a la hora de conceder permisos para acometer proyectos

Precisamente, el secretario autonómico de Emergencia Climática anunció en este sentido que está prevista la creación de un servicio técnico específico que se ocupará de los grandes proyectos industriales. Francisco José Candela destacó en este sentido el esfuerzo de la Generalitat para impulsar los sistemas de economía circular y destacó que la Comunitat Valenciana es una autonomía de referencia en el Estado en la gestión de residuos.

En la que fue su primera intervención pública como secretario autonómico, Candela resaltó el papel de las empresas en proyectos encaminados a la lucha contra el cambio climático, pero también la apuesta de la Generalitat. Y puso un ejemplo. «En la consellería, en estos momentos, hay 90 personas trabajando en tareas vinculadas a la valoración ambiental y gestión del residuo, mientras que antes del gobierno del Botànic eran 16. Eso prueba que el Consell está decidido y motivado en dar respuesta a las necesidades de las empresas», describió.

En este contexto, la gestión de residuos es un ámbito en el que las administraciones locales tienen un papel muy relevante, tal y como señaló el presidente de la Diputación de Castellón, quien apuntó la necesidad de «dar solución a la gestión de los residuos urbanos, que es uno de los retos más importantes a los que se enfrenta la sociedad actual».

«Las instituciones deben priorizar la reducción de las emisiones de carbono, hay que poner fin a la dependencia de los combustibles fósiles y hay que apostar por la energía sostenible para todos y por la economía circular», aseveró José Martí. En esta línea, insistió en la necesidad de priorizar la lucha contra el cambio climático desde la administración, pues como manifestó, «no hay otro camino».



El director de 'Mediterráneo', Ángel Báez, se dirige a los asistentes. MANOLO NEBOT/ERIK PRADAS



El conseller de Hacienda, Arcadi España, durante su intervención. MANOLO NEBOT/ERIK PRADAS

La rectora de la UJI, Eva Alcón, defendió, por su parte, las potencialidades de la economía circular, en una defensa compartida con Martí y el resto de participantes en el encuentro, al asegurar que «es una alternativa posible y necesaria a un modelo de producción y consumo que tiene fecha de caducidad». «También es una auténtica oportunidad a la cual no podemos dar la espalda», dijo. Alcón recordó que la economía circular

también genera nuevos puestos de trabajo y supone una gran fuente de rentabilidad para las empresas. Una afirmación que, dijo, cobra todo su sentido en momentos como los actuales, en que los cuales los precios de las materias primas y de los recursos, especialmente energéticos, están absolutamente disparados.

Por su parte, la alcaldesa de Castellón, Amparo Marco, quien clausuró el Ecoforum, el Foro de la Economía Circular y la Lucha Contra



El secretario autonómico de Energía Climática, Manuel Candela. MANOLO NEBOT/ERIK PRADAS

el Cambio Climático valoró que existan lugares de encuentro como Ecoforum, porque «quiere decir que las administraciones, las empresas y la sociedad en su conjunto han entendido la trascendencia del gran desafío que afrontamos».

Marco señaló la importancia que tienen para «sensibilizar» en el «gran reto» del cambio climático, «una responsabilidad individual y colectiva», así como situó Castelló como ciudad centrada en avanzar en lo sostenible.